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终于找到工作了。在这样经济不景气的情况下找到工作，只

能说是运气好。虽然自己也不能算是特别努力，但找工作的

各种途径都试过，在这过程中也有很多酸甜苦辣的事情，想

和大家分享一下。 首先，我想说的是，虽然这两年的确不如

前两年经济形势那么好，那么容易找到工作，特别是911以后

更是雪上加霜，但正如一篇文章所说的，“这世界变了，但

不是完了”。事实上，从9月份到现在以来，我认识的人当中

，包括我在内，至少有5个找到专业工作，而我的朋友圈也不

算大，这个数字已经不少了。基本上还是符合一般性的规律

：来加拿大以后6个月到1年找到工作。我是911之后1个月找

到工作的，其他些朋友也都是在那前后找到，有IT行业的，

有电信专业也有其他专业如化学、土建等。证明了现在的经

济形势是不怎么样，但仍然有机会，象我们公司到现在还在

继续招人，时不时有些新同事进来。所以希望大家不要放弃

希望，继续努力吧，幸运女神迟早会降临在你头上的。 其次

，不要被网上的文章和失业率数字吓坏了，我去年来加拿大

之前和来了以后没找到工作之前，经常在网上各个论坛上逛

，发现去年开始，网上基本上是愁云密布，好多人都抱怨找

不到工作。偶尔有人在网上贴个贴子，说自己找到工作了，

引来羡慕和祝贺的跟贴无数。感觉好象加拿大存心欺骗大家

，把大家骗来以后，也没有工作机会，一大群国内过来的各

行各业的精英都在苦苦地打Labour工，熬日子。看到这些 贴



子让人心酸，也让人着急。经常在想：我是不是来错加拿大

了？ 没找到工作之前，接触的朋友绝大部分都是没工作的，

偶尔有一两个有工作的，是大家公认的羡慕对象，总觉得他

们象是大熊猫特别珍稀的一类。但事实上，上班以后发觉在

加拿大找到工作正在享受加拿大生活的中国人还挺多的。不

信？去各个Office集中的Building看看，哪个Building里面看不

到来来往往的中国人？特别是吃中饭的时候，一堆堆的中国

人特别显眼。 找到工作后，跟我们单位的那些中国人聊天，

才发现他们很少上网(好几个还在使用拨号上网呢)，就算上

网也只是看看新闻，很少去BBS看文章，更不用说写文章了。

而我现在也是差不多。想想也正常，找到工作后，每天上班

辛苦，晚上回来还要做家务，哪能有精神写文章，也没功夫

去看那些找工作的文章，更不用说回复了。所以说网上的文

章只表达了一部分中国人对加拿大生活和工作的看法和观点

，远不是在加拿大的中国人的真实反映。“一年大苦、两年

小苦、三年不苦”里面说的好：“毕竟一个人的观察能力、

生活面及理解能力有限，国内的朋友不可将其文章当作所有

中国新移民的整幅画卷。青蛙坐在井底，只能看到井口大的

一个天，但那绝不是整个新移民眼中加国的天。要有成千上

万个象你我一样的青蛙将每个看到的天都讲出来，联成一片

，那才是我们中国移民真正的加国生活。” 出国留学移民教
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也有很多酸甜苦辣的事情，想和大家分享一下。 首先，我想



说的是，虽然这两年的确不如前两年经济形势那么好，那么

容易找到工作，特别是911以后更是雪上加霜，但正如一篇文

章所说的，“这世界变了，但不是完了”。事实上，从9月份

到现在以来，我认识的人当中，包括我在内，至少有5个找到

专业工作，而我的朋友圈也不算大，这个数字已经不少了。

基本上还是符合一般性的规律：来加拿大以后6个月到1年找

到工作。我是911之后1个月找到工作的，其他些朋友也都是

在那前后找到，有IT行业的，有电信专业也有其他专业如化

学、土建等。证明了现在的经济形势是不怎么样，但仍然有

机会，象我们公司到现在还在继续招人，时不时有些新同事

进来。所以希望大家不要放弃希望，继续努力吧，幸运女神

迟早会降临在你头上的。 其次，不要被网上的文章和失业率

数字吓坏了，我去年来加拿大之前和来了以后没找到工作之

前，经常在网上各个论坛上逛，发现去年开始，网上基本上

是愁云密布，好多人都抱怨找不到工作。偶尔有人在网上贴

个贴子，说自己找到工作了，引来羡慕和祝贺的跟贴无数。

感觉好象加拿大存心欺骗大家，把大家骗来以后，也没有工

作机会，一大群国内过来的各行各业的精英都在苦苦地

打Labour工，熬日子。看到这些 贴子让人心酸，也让人着急

。经常在想：我是不是来错加拿大了？ 没找到工作之前，接

触的朋友绝大部分都是没工作的，偶尔有一两个有工作的，

是大家公认的羡慕对象，总觉得他们象是大熊猫特别珍稀的

一类。但事实上，上班以后发觉在加拿大找到工作正在享受

加拿大生活的中国人还挺多的。不信？去各个Office集中

的Building看看，哪个Building里面看不到来来往往的中国人？

特别是吃中饭的时候，一堆堆的中国人特别显眼。 找到工作



后，跟我们单位的那些中国人聊天，才发现他们很少上网(好

几个还在使用拨号上网呢)，就算上网也只是看看新闻，很少

去BBS看文章，更不用说写文章了。而我现在也是差不多。想

想也正常，找到工作后，每天上班辛苦，晚上回来还要做家

务，哪能有精神写文章，也没功夫去看那些找工作的文章，

更不用说回复了。所以说网上的文章只表达了一部分中国人

对加拿大生活和工作的看法和观点，远不是在加拿大的中国

人的真实反映。“一年大苦、两年小苦、三年不苦”里面说
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每个看到的天都讲出来，联成一片，那才是我们中国移民真
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